

à avoir des idées nettes et exactes sur ce point, à lire ces déclarations officielles. Ce dossier, préparé par un protestant, est, par le fait même, doublement écrasant.

10. " Quelle est la situation des écoles protestantes-séparées dans la province de Québec ?

R. " Ces écoles, dans nombre de cas, ont à souffrir du peu de densité des éléments dissidents dont leur entretien dépend, mais elles jouissent de tous les droits et privilèges des écoles appartenant à la majorité des habitants de la province, quant à ce qui concerne les règlements scolaires, les livres de classe, le cours d'études et les capacités des instituteurs. Sous ce dernier rapport elles sont peut être un peu plus favorisées que quelques-unes des écoles appartenant à la majorité des habitants de la province.

20. " Veuillez me dire le nombre des écoles protestantes séparées qu'il y a dans cette province et la somme de deniers qu'elles reçoivent du gouvernement ? "

R. 10. " Il y a environ mille écoles protestantes séparées dans la province. 20. La subvention accordée par le gouvernement pour l'enseignement élémentaire est de \$160,000.

30. " Pourriez-vous me donner les noms des universités, collèges, écoles modèles qui reçoivent des subventions du gouvernement et le montant attribué à chacune de ces institutions ? "

R. La réponse à cette question atteste que 2 universités, 2 collèges, 2 Highs schools, 21 académies et 37 écoles modèles reçoivent annuellement une somme de \$29,545, prise à même le fonds d'enseignement supérieur.

Que les catholiques du Canada seraient heureux, si leurs coreligionnaires, là où ils sont en minorité, étaient traités avec la même générosité ! Quoiqu'il en soit, il est important, pour l'histoire, de conserver ces précieux documents.

#### SAINTE CATHERINE DE VIGRI

Monsieur l'Abbé,

Ayant eu la consolation, en 1888, de vénérer le corps de sainte Catherine de Vigri, à Bologne, ayant eu même le bonheur de dire la sainte messe en face de ce corps miraculeusement conservé, je viens dire quelque chose de cette religieuse à vos pieux lecteurs, leur donner quelques détails de mon pèlerinage au sanctuaire vénéré de cette grande âme, de cette amante de Jésus Christ.

Le 13 mars, je quittais à regret Lorette, où j'avais eu le bonheur de contempler de mes yeux la sainte maison de Naza-